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国药集团药业股份有限公司 

2016 年度利润分配方案投资者说明会召开情况公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重

大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。  

公司于2017年4月8日刊登了《2016年度利润分配方案投资者说明会的公告》，

具体内容详见上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）和《中国证券报》、《上

海证券报》、《证券日报》。  

2017年4月13日上午10:00-11:00，公司通过上海证券交易所“上证e互动”网

络平台——“上证e访谈”栏目召开了“国药集团药业股份有限公司2016年度利润分

配方案投资者说明会”。公司总经理李志刚先生、副总经理吕致远先生、财务总

监沈黎新先生和董事会秘书朱霖女士出席了本次投资者说明会，与投资者进行互

动交流和沟通，就投资者普遍关注的问题进行了回复。 

 

公司对于长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感

谢。 

特此公告。  

 

国药集团药业股份有限公司 

2017 年 4 月 14 日 

附件： 

国药集团药业股份有限公司 

2016年度利润分配方案投资者说明会召开情况公告的附件 

 

一、 基本情况介绍 

1、2016 年度利润分配预案情况。  

国药股份 2016年实现归属于母公司所有者的净利润 547,606,905.18元人民



币，剔除按母公司净利润 10%的比例提取法定公积金 53,160,760.34元（截至 2016

年 12 月 31 日，公司法定盈余公积累计额已达注册资本的 50％以上，经公司董

事会同意继续提取），本年度实现归属于母公司可分配利润 494,446,144.84 元，

按公司章程规定，公司拟定的分配预案为：以 2016年 12月 31日的总股本 47,880

万股为基数，每 10股派发现金股利 2元人民币（含税），共计派发现金股利 9,576

万元，剩余未分配利润结转以后年度。 

2、关于公司 2016 年度利润分配预案的专项说明。  

国药股份所处的医药商业行业属于资金流动性强、需求量大的行业，随着业

务的快速发展,公司销售规模不断扩大,一方面公司为保证经营品种齐全和供应

充足稳定,需要预先支付货款给上游医药企业采购商品；另一方面,公司的下游客

户主要为医院客户和商业客户,虽然能够保证回款,但回款周期相对较长,导致公

司应收账款压力较大。 

国药股份十分重视对投资者的合理回报,但需同时兼顾公司的长远发展和可

持续性,以保持利润分配的连续性和稳定性。公司董事会在综合考虑公司所处行

业特点、发展阶段、自身经营模式、盈利水平以及是否有重大资金支出安排等因

素的情况下,从平衡公司当前资金需求与未来发展投入、股东短期现金分红回报

与中长期回报的角度考虑,提出了上述利润分配预案。 

二、会议互动内容  

1、问：从年报看贵司目前没有任何短长期借款，资产负债率远远低于国药

控股、国药一致和其他的医药商业公司，在这种背景之下，为什么贵司不增加

债权融资的比例，而是选择了低价定向增发来摊薄中小投资者？ 

答：过去因为同业竞争问题没有得到彻底解决，公司投融资受到制约。为彻

底解决同业竞争、履行实际控制人和控股股东对上市公司承诺，根据集团总公司

和国药控股总体部署，公司于2016年正式启动公司重大资产重组项目，以国药股

份为平台，整合国控系统内的北京四家医药商业资产。重大资产重组项目的成功

实施，对新国药股份未来发展具有里程牌式的重要意义：一是发行股份购买资产，

将彻底解决和控股股东的同业竞争问题；二是募集配套资金，为新公司深耕北京

市场提供强有力的支持；三是公司发展通路扩大，投资平台限制将被打开；四是

北京地区市场各家国控系公司将形成合力，实现资源互补，扩充经营品类、丰富

销售渠道，整合后国药股份公司将在北京市场具有更为强大的品牌力量；五是企



业规模快速扩大，获得平台化发展契机。所以，非公发行购买优良的标的是资产

重组方案的重要组成部分。此次重组对公司而言，意义重大，在解决同业竞争的

同时，打通了投融资瓶颈，未来公司会探讨研究适当的融资方式，推动公司持续

发展。谢谢！ 

2、问：贵司报告中多次提及打造中国医药集团的四大专业平台，请问贵司

能否解释一下“医疗终端创新平台”的含义是啥？目前这方面工作的进展如

何？ 

答：公司初定战略中的一个专业平台，“医药终端创新平台”，内容初步包括：

打造有别于集团和国控内业务的特色化创新业务专业模式：打造口腔专业化产业

链；促进现有工业快速发展；打造区别集团内业务的零售直销模式，包括打造全

国零售分销重点品种网络、医药电子商务、社区药品推广等创新业务。目前，此

战略仍在探讨研究论证中，尚需最后制定落地。谢谢！ 

3、问：请问在国家积极推动京津冀一体化的大背景下， 国药集团却把贵

司的医药分销业务范围却被限定在目前看起势必被雄安新区分流的北京地区，

请问这种安排对多年来支持上市公司的流通股股东公平吗？ 

答：基于历史发展和公司自身发展特点以及市场环境需要，形成了公司专注

于北京区域医药直销领域和全国特色医药领域发展的市场定位。当前，公司正在

积极研究战略规划，以适应大的国家一体化战略发展以及医药政策的变化。如何

积极配合国家京津冀一体化战略发展，需要集团和国控层面顶层战略设计。我们

也将积极推动公司相应业务发展，以良好业绩回报股东。谢谢！ 

4、问：请问国药控股在北京地区DTP业务发展的责任主体是贵司还是国大

药房？国大药房在北京地区有没有开展DTP业务？如果有是不是有同业竞争？

公司怎么解决同业竞争？ 

答：根据国控全国“批零一体化”整体战略，北京地区DTP业务发展的主体

包括公司。这是适应医改政策和医药行业发展的战略，目前来看，公司在零售终

端方面以院内药房和DTP为方向，而国大药房以社会药房为主，避免同业竞争。

谢谢！ 

5、问：贵司“终端零售”业务与国大药房零售的区别是什么？是不是国大

药房是自营零售，而贵司是对其他全国范围内的零售药店和第三终端的分销？ 



答：您的问题很专业，是的，国大药房主要集中定义在自营零售，而公司的

终端零售区别于其定位，主要集中在对零售药店和第三终端的零售直销，不存在

同业竞争问题。谢谢！ 

6、问：请问北京4月8日医改阳光采购后，贵司在北京的销售和配送份额是

上升还是下降了，长期看，两票制对贵司北京业务正面影响大还是负面影响大？ 

答：北京4月8日开始执行阳光采购政策，因时日尚短，具体销售和配送的数

据尚不具有代表性，需要执行一段时间后，才能做出正确的评判。目前来看，从

国药股份公司（包括四家标的公司）中标品规数量来看，均有不同程度的增加，

但是否能够转化成真正的销售和利润数据需要时间检验。我们预判，两票制对规

范性大型医药类商业企业影响还是偏正面的。谢谢！ 

7、问：贵公司什么时候分红？ 

答：根据公司重大资产重组和工作进度安排，争取拟于5月底前完成分红相

关工作。谢谢！ 

8、问：国药集团公告混改试点已经好几个年头了，很多人估计都忘记国药

股份还是混改试点单位，我不禁想问一下，现在国药股份还是不是混改试点单

位，公司有什么具体的混改试点行动正在或者将要实施？ 

答：公司作为国药集团试点企业之一，根据国资委、集团和国控要求，国药

股份积极持续推动公司开展国企混合所有制改革工作。根据《公司法》、《证券法》

等法律法规要求，公司成立领导小组和工作小组，按照集团和国控统一部署，正

积极探索和推进本公司混改项目，密切关注资本市场动态，积极与监管部门沟通，

全面保障混改工作的顺利推进。2016年8月初国药控股已经就混改试点工作要求

形成了限制性股票激励计划并予以披露实施。以供参考，谢谢。 


